

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1121 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1917

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 24 DE MAYO DE 1928

Número 2849

ESPAÑA, LA NACION QUE TIENE MAS CONDECORACIONES

Decreto de la Congregación romana del Santo Oficio

La Madona de Rafael vendida por \$732,000

Londres Una de las mejores obras maestras de Rafael, La Madona y el Niño, ha sido vendida por Lady Desborough por aproximadamente 150 mil libras esterlinas (unos \$732,000) después de algunas semanas de competencia entre los compradores, la cual se vio intensificada por el hecho de que las negociaciones se celebraron dentro de la mayor privacidad. El periódico desconoce el nombre del comprador y de los demás competidores.

Lady Desborough hubo el cuadro de su tío el finado Lord Cowper. Los "connoisseurs" conocen el cuadro por "La Madona Grande Cowper", Lady Desborough fué dueña también hasta 1913 de

la "Pequeña Madona Cowper" de la fama mundial, que compró Sir Joseph Duvien en 140 mil libras esterlinas y que en la actualidad se encuentra en la colección Widener en Filadelfia.

España es el país que posee más condecoraciones

Madrid.—Con sus veinte siglos de historia, durante los cuales logró fundir en la nacionalidad que hoy ocupa casi toda la península Ibérica a pueblos de razas totalmente distintas, España es hoy el país que más condecoraciones y placas posee en el mundo.

Desde el Toisón de Oro, ostentado tan solo por un puñado de personas de la más elevada alcurnia, hasta la medalla de la Cruz Roja otorgada a quienes se distinguen por sus

actos de heroísmo, pocos españoles hay que, destacándose un tanto de entre sus compatriotas, no ostenten alguna condecoración o alguna encomienda.

Cada Orden o cada cruz o medalla posee distintos grados, que se otorgan a la persona favorecida según el valor o mérito de los servicios por ella prestados a determinada institución, o al Estado y a veces según la influencia puesta en juego para su obtención.

Cabe asegurar que las encomiendas más codiciadas y menos prodigadas son la de Carlos Tercero y la de Isabel la Católica. Ambas tienen collar, gran cruz y placa. También son muy buscadas la de Alfonso XII, la del Mérito Agrícola, la del Mérito Civil, la del Trabajo, la del Mérito Militar con distintivos rojo y blanco, la de la Aviación, la valiosa Cruz de San Fernando y la Medalla Militar, destinadas estas dos últimas a premiar actos del heroísmo ante el enemigo.

Hay además más de un centenar de medallas conmemorativas de la jura de la Constitución, el cumpleaños del Rey, los aniversarios de las batallas de Villaviciosa y Almansa, de los sitios de Zaragoza y Gerona, de las guerras de Cuba y Filipinas, de la campaña de Marruecos, de las guerras coloniales de la Guinea Española y muchas más. Difícil es hacer algo notable sin recibir una de esas condecoraciones.

Hay además, uniformes para toda clase de funcionarios municipales y del estado; carteros, oficiales de correos y telégrafos, oficiales de aduanas, ingenieros, gobernadores y ministros, en su mayoría suntuosos y severos a la par y por último también tienen su uniforme no pocas instituciones particulares.

Un comentario inglés

Londres.—El «Daily Telegraph» en un editorial titulado «España y la Sociedad de Naciones» dice que la disociación de una potencia europea era un grave asunto para la Sociedad de Naciones, cuya autoridad moral depende so-

bre todo del número y de la importancia de sus miembros y a la que falta el apoyo de más de una gran nación; pero se creía que la decisión anunciada por España podía ser revocada más tarde.

El expresado diario termina diciendo: «Ya que han sido atendidas las reivindicaciones españolas por el acuerdo preliminar sobre Tánger, el Gobierno español puede estar dispuesto ya a considerar favorablemente el llamamiento que le ha sido dirigido desde Ginebra donde el Consejo de la Sociedad de Naciones ha hecho tan caluroso elogio de los servicios prestados por España al expresado organismo internacional.»

Artículo mal interpretado

Barcelona.—El escritor José María Segarra ha dirigido una carta al «Diario de Gerona» diciendo que su artículo en el que se ocupaba de dicha ciudad, se ha interpretado mal y anunciando que ha enviado al alcalde de dicha ciudad una carta de desagravio, pues no intentó ni mofarse de la religión ni insultar a los vecinos gerundenses.

Decreto de la Congregación del Santo Oficio sobre la anulación de matrimonios

Roma.—La Congregación del Santo Oficio ha publicado un decreto en el cual establece lo siguiente:

Primero. En las causas matrimoniales de los no católicos, bautizados o no bautizados, no podrán ser los mismos autores o promotores ante la Santa Sede, sino en los casos excepcionales en que sean juzgados a su vez por dicha Congregación.

Segundo. En cualquier causa relacionada de un modo directo o indirecto con los matrimonios de religión mixta, está reservada su competencia al Santo Oficio.

En los centros eclesiásticos este decreto ha producido una excelente impresión. El mismo está basado en el Código de Derecho Canónico, del cual se mencionan los cánones.

La Virgen María Auxiliadora

Es su gran festividad hoy que la Iglesia Católica la celebra con inusitado entusiasmo y rememora los grandes favores que se reciben todos los días de aquella que es llamada *Magnus Ecclesias Praesidium* (fortaleza de la Iglesia) en las tribulaciones y angustias, tanto espirituales como temporales con las cuales se beneficia la humanidad, de su magnánima protección.

El Papa Pío V en el año de 1571 en memoria de la famosa batalla de Lepanto, cuando los turcos perdieron treinta mil hombres, doscientas veintiocho naves, cuatrocientos veintisiete cañones y miles de prisioneros que hicieron los españoles católicos al grito de ¡Viva María! Este golpe de gloria aplastó al orgulloso poder y despótico del temible Imperio de la Media Luna y se cubrió de gloria el generalísimo don Juan de Austria, aquel Papa añadió a la Letanía de la Virgen el título de *Auxilium Christianorum*, bajo cuya advocación se conoce hoy. El Emperador Napoleón I tenía preso en Fontenbleau al jefe del Cristianismo de aquel entonces, que lo era el Papa Pío VII y el pueblo cristiano gemía por su cautiverio e invocaron su protección a María como auxiliadora y Dios vengó el ultraje hecho a su digno Vicario en la tierra, haciendo

que se eclipsara la gloria del orgulloso Monarca, que perdió varias batallas y fue hecho prisionero por las Potencias europeas coaligadas contra él, entonces el indefenso y humilde Príncipe de la Iglesia recobró su libertad y pudo regresar a Roma con demostración de la más viva alegría, y se apresuró el Pontífice a darle un tributo de agradecimiento a su celestial auxiliadora, e instituyó la fiesta de *María Auxiliadora* y fijó el día 24 de mayo, fecha de la memorable liberación del augusto prisionero quien estuvo por cinco años sufriendo vejámenes del más orgulloso Emperador.

En estos últimos tiempos ha manifestado de tantas maneras diferentes su infinita misericordia que Ella fué la inspiradora de su obra al hoy Venerable don Bosco que es la patrona de sus hijos los Salesianos, establecidos en todas partes del mundo y María Auxiliadora protege esa grande asociación decidida y visiblemente; y en lo particular con grandes beneficios como reconocido lo estamos siempre mi familia y yo y hago público estos beneficios recibidos de su nunca desmentida y generosa protección.

Alberto Quesada L.

Heredia, 24 de Mayo de 1928.



San Francisco de Sales, patrono de la obra fundada por don Bosco.



Presbítero Domingo Soldatti

Gran impulsador de la Obra Salesiana; reelecto en dos periodos dejando al terminar el periodo 1988 la Imprenta, Encuadernación, taller de reparación de Automóviles etc., el Edificio con todas las comodidades necesarias, y principalmente el trabajo grande ayudado por los niños, de La Ermita de San Lucas, por lo que los presos y todos los Costarricenses, le guardan admiración y cariño.



El Cardenal Cagliero, Salesiano, quien, en los días fatales del terremoto, dió hospedaje a Los Salesianos en su residencia, en San Pedro de Montes de Oca.

Primer delegado apostólico en C. A. 1908-1915. Nacido en 1838, muerto en 1926.

Los Salesianos en Costa Rica

Hospicio de Huérfanos de Cartago
(Escuela de Artes y Oficios)

Se educa al niño el corazón y se le enseña
Pequeña reseña histórica

Era el año 1893 cuando el Pbo. don Joaquín Alvarado caritativo y filantrópico FUNDADOR del Hospicio en 1893 echó los cimientos y levantó las paredes.

Falleció el Pbo. Alvarado, 6 años después la Sta. Felia Sancho en compañía de su señora madre Dolores Jiménez de Sancho, prosiguieron los trabajadores encargándose de ejecutar la obra don Francisco Jiménez O., habiéndola terminado dos años después. En 1909 se efectuó una fiesta para la inauguración.

En 1907 en que ejercía la Presidencia el Lic. don Cleto González Víquez, fué encomendado a los Salesianos el Hospicio. Muchas fueron las peripecias en las páginas de su historia como la del 4 de Mayo de 1910, fecha luctuosa en la que el terremoto hizo estragos y víctimas; pero a pesar de todo, ¡cuánta vida, cuánto movimiento se nota en esta casa!

Loor a aquellos directores que le han dado tan grande impulso, RR. P. P. Russo, Wrobel, Salvador Botari, Margiaria (que D. g.) y el actual Rev. Pbo. Domingo Soldati que ha hecho una brillante labor, que Dios bendiga y recompense a los Cooperadores y bienhechores del Colegio que con tanta largueza han contribuido a su desarrollo y sostenimiento.

El Gobierno del Licenciado don Ricardo Jiménez O. (1924-1928) creó 60 becas repartidas en las provincias para niños que estudien y obtengan su oficio en este colegio. La Junta del Hospicio tiene 50 becas para niños pobres, son muchas las solicitudes de becas que piden de todas partes.

Ojalá que el Lic. don Cleto aumente a 100 becas. Cuántos niños desean formar parte del Colegio!

Sastrería

Los niños ejecutan toda clase de trabajos ornamentos de Iglesia etc.

Zapatería

En este ramo trabajan bastantes alumnos, los cuales hacen trabajos de lujo, fabrican sus bolas de Foot-Ball etc.

Carpintería y ebanistería

Los niños carpinteritos se esfuerzan en sus trabajos y se encuentran orgullosos del altar y demás trabajos hechos para la Ermita de San Lucas.

Mecánica y Herrería Fundición

Los niños trabajan por aprender todo lo correspondiente a este ramo, pues su porvenir es seguro y bueno.

Reparación de Automóviles

Esta sección hubo que crearla porque un grupo de niños deseaba especializarse en este ramo.

Imprenta y Encuadernación

Los alumnos que están aprendiendo el bello arte de Gutenberg, se encuentran felices, pues hacen toda clase de trabajos y se ufanan en presentar El Gris, al público en general, revista editada en el Colegio Salesiano.

EL GRIS es una pequeña Revista que circula por toda la República; su tiraje es bastante crecido, más de 10.000 ejemplares.

Además reciben otras Revistas de España y Italia.

Estas revistas circulan en todo Costa Rica. La sección de Anuncios y Revistas, y la Administración está a cargo de don Jorge Rojas B. quien ha dado un empuje grande a la propagación de las buenas lecturas.

Música

Esta es una de las artes de más gusto, la cultiva un núcleo de niños encantados en la música; han recibido las felicitaciones de los que los han escuchado.

Electricistas

Tres alumnos se han dedicado ha esta empresa un poco peligrosa, pero se han iniciado con muy buenos resultados.

Prueba de ello es la famosa iluminación de las fiestas de la Virgen Auxiliadora.

Un admirador de los Hijos de don Bosco

Camsas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES.



María Auxiliadora

Es tal la potencia y la grandeza de María Auxiliadora, y tanto el prestigio, que su solo nombre ejercita sobre el mundo católico, que no me parece exagerar, llamándola por esto la salvación del cristianismo en estos tiempos de indiferentismo y excecicismo hacia todo lo que sabe a religión.

Las armas de los bárbaros, cuando destruyeron ciudades, respetaron ciertos monumentos que aún existen y que se dan a la luz, en gracia de la obra asidua e inteligente de arqueólogos y artífices. Así vemos también hoy día que las armas infernales del demonio, sediento de la perdición y ruina de la juventud y de los cristianos todos, respetan aquellos lugares donde ha llegado la devoción a María Auxiliadora. Y la historia nos dice que con frecuencia surgen buenos arqueólogos y artífices que con su ejemplo y pluma perpetúen los prodigios que se operan bajo tan hermoso título. San Pío Quinto y don Bosco, son unos de los tantos, y de este último se leen en su vida cosas maravillosas, hechas y regidas por tan Excelsa Patrona.

De manera que henchidos de entusiasmo vemos en este mes de las flores, de primavera para las almas buenas, el leñador allá en la selva umbría, bajo el rumor de los árboles cantar una alabanza a María Auxiliadora.

Lo mismo hacen los serafines allá en los cielos, pues hagámonos también nosotros, jóvenes que tenemos la dicha de vivir en su casa. La devoción a María Auxiliadora, llena de júbilo y confianza al marinerito que cruza el ancho mar; madre la llama también el moribundo que durante su vida se ha esforzado en imitar sus virtudes; asimismo la evoca el misionero que va a lejanas regiones. ¿Y por qué? El motivo es más claro que el sol de medio día. Cuantos por una pequeña mortificación en honor de tan bondadosa madre, han recuperado junto a la salud espiritual también la material como muestra de agradecimiento de tan insignificante acto a los ojos de los incrédulos. Muchos padres que han dado un hijo a la Congregación Salesiana han recibido el ciento por ciento por María Auxiliadora habiendo adivinado y asegurado de esta manera la salvación eterna de su hijo (lo ha prometido don Bosco) y de muchos otros. Concluyamos, amados lectores estas frases, diciendo lo que decía San Agustín: Si éste y aquel ¿por qué no yo?

es formar hombres hanrados, pacíficos y trabajadores, bajo la protección de María Auxiliadora y del Venerable Don Bosco, fundador de las Escuelas Salesianas.

Un Padre de Familia

Heredia, abril de 1928.

Tienda Santa Teresita

Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Colegio Salesiano de Cartago

Bequistas del Gobierno en el año 1928

San José

- 1 Daniel Blanco
- 2 L. Arturo Blanco
- 3 Oscar Buitrago
- 4 Víctor M. Charpentier
- 5 Gustayo Herrera
- 6 Edgar Jiménez
- 7 Ricardo Mora
- 8 Dídimo Mora
- 9 Armando Muñoz
- 10 Alfredo Otárola
- 11 Gonzalo Rodríguez
- 12 Adolfo Ruiz
- 13 Odón Valverde
- 14 Trinidad Valverde
- 15 Domingo Venegas

Heredia

- 16 Carlos Gómez
- 17 William Cortés
- 18 Francisco González C.
- 19 Elodio Gutiérrez
- 20 Manuel Chavarría
- 21 Rafael Conejo S.
- 22 Mario Segura
- 23 Francisco González
- 24 Efraím Chavarría
- 25 Efraím García
- 26 Ramón Benavides
- 27 Elpidio Bolaños
- 28 Zacarías Argüello
- 29 Juan Sáenz
- 30

Alajuela

- 31 Efraím Chavarría
- 32 Manuel Murillo S.
- 33 Félix Esquivel
- 34 Adolfo Quesada
- 35 E. Chaves
- 36 Fco. Vega
- 37 Antonio Murillo
- 38 M. Murillo M.

Puntarenas

- 39 Heriberto Bogantes M.
- 40 Víctor Rosales
- 41 Eliseo Carvajal
- 42 Salvador Prendas
- 43 Modesto Madrigal
- 44 Santana Villalobos
- 45 Victoriano Carvajal

Guanacaste

- 46 José Murillo
- 47 Alberto Espinoza
- 48 Medardo Acevedo
- 49 Adán Samudio
- 50 Humberto Ruiz
- 51 Claudio Ramírez
- 52 Alfredo Pizarro
- 53 Alfonso Arburola
- 54 Francisco Matamoros
- 55 B. Salas

Limón

- 56 Arturo Brenes
 - 57 Eduardo Zúñiga
 - 58 Héctor González
 - 59 Francisco Campos
 - 60
- Nota.—Los dos que faltan son: Manuel Porras, que se lo llevó la mamá por encontrarse ella enferma.
José Luis Chaves que se ha ausentado dos veces; la última el 8 de mayo.

Escuelas Salesianas de Cartago

Quienes no han visitado el Colegio de Salesianos de Cartago, no pueden reconocer su mérito y la eficacia considerándolo como uno de los más importantes del país, en lo moral, material y espiritual; por estar sabiamente regentado por ilustres y abnegados sacerdotes salesianos, buenos, humildes y caritativos discípulos del inmortal don Bosco que educan, e instruyen a los jóvenes en los diferentes ramos del saber humano, con la paciencia y dulzura del Divino Maestro.

La instrucción se imparte según los programas oficiales y se completa según los programas de las Escuelas Profesionales Salesianas. La educación se da según el método de don Bosco, que dió tan maravillosos resultados en todas partes.

La religión, la moralidad y caridad forman la base de la educación, y el trabajo es el complemento más eficaz. El país no conoce a fondo la importancia de ese colegio, para formar los hombres de mañana, más en estos tiempos de libertinaje e impiedad en la juventud; que desgraciadamente se inclina al mal, y sea esta ocasión muy propicia para felicitar a la Honorable Junta, a su digno y caritativo Presidente Lic. don Arturo Volio y al Gobierno que con tan humana buena voluntad le prestan su apoyo a un asilo de beneficencia de tanta trascendencia como éste.

Allí hay diferentes oficios y talleres; escuela de música, campo de agricultura, juegos decentes de sport; y en todo impera el orden, la disciplina, la honradez y la moralidad. El miércoles vimos los alumnos trabajando en sastrería, zapatería, ebanistería, herrería, mecánica, hojalatería y otros estudiaban música y recibían clases de castellano, aritmética y otras asignaturas, encargándose en eso los estimables e inteligentes sacerdotes y maestros particulares que son verdaderos técnicos.

Admiramos la nueva y valiosa imprenta, trabajando activos jovencitos, bajo la hábil dirección de un buen maestro. En todo hay aseo, orden,

disciplina y actividad, asegurando que aquello es una verdadera escuela de artes y oficios, donde se educa y se instruye.

La alimentación que se le da a los alumnos es buena, así como es el celo que despliegan sacerdotes y maestros porque aprendan bien el oficio. En las condiciones higiénicas que está ese colegio promete una nueva vida para los jóvenes que desean ser útiles a Dios, a la patria y a la sociedad.

El virtuoso e inteligente presbítero, don Domingo Soldati, Director del colegio, es incansable por trabajar en bien de aquella juventud que promete mucho de bueno para el país, y una página aparte de gloria merece el distinguido caballero don Arturo Volio, quien es el alma mater del colegio, por su influencia en el gobierno, en el pueblo y en la sociedad para ayudar a su sostenimiento.

Varios jóvenes se educan e instruyen, mediante el Lic. Volio, quien con la mejor buena voluntad, le da la mano bienhechora a multitud de pobres niños que buscan su porvenir en las Escuelas Salesianas y a estas horas, muchos somos los padres de familia, que pedimos a Dios por su salud y prosperidad, para bien de nuestros queridos hijos y de las personas que necesitan su auxilio; y si en otras ocasiones hablamos sobre sus méritos, abusando de su modestia, hoy ratificamos esos conceptos para el insigne cartaginés, que ha sabido conquistar por todas partes, hondas simpatías por su magnanimidad y cariño que profesa a los pobres, teniendo especial devoción por las Escuelas Profesionales Salesianas, que son fuente de salud para multitud de jóvenes y consuelo para los padres de familia, que anhelamos una educación sólida y bendecida por Dios; y sea la Divina Providencia la que recompense a la honorable Junta; al Lic. Volio Jiménez, a los dignísimos padres y cumplidos profesores y a la sucesión Sancho Jiménez, que con tanta solicitud favorece al colegio, bajo la ilustración del Reverendo Padre Soldati, cuyo deseo

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

San José • Costa Rica

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927



Cómo Su Santidad Pío XI conoció a Don Bosco



En la magnífica Alocución Pontificia con que el 20 del pasado febrero Su Santidad presentó al mundo al Vble. Juan Bosco, como uno de los más grandes héroes del Cristianismo, dijo el Papa hablando de la figura del Venerable:

«... figura que hemos siempre admirado... que hemos estudiado bien de cerca y en una visión no breve, en una conversación no momentánea...»

Y en varios otros puntos del Discurso, hizo alusión a sus relaciones personales con el Venerable, que ciertamente contribuyeron no poco al afecto y entusiasmo con que de él hablaba. He aquí como tuvo lugar su encuentro:

Hacia fines de enero de 1884 u 1885, tres o cuatro años antes de la muerte de Don Bosco, se presentó en el Oratorio de Turin para hablar con el Venerable, un joven sacerdote, Profesor de elocuencia sagrada en el Seminario de Milán, Don Aquiles Ratti.

Tenía que arreglar un asunto especial con el Director del Establecimiento. Un jovencito, protegido suyo, que Don Bosco había aceptado gratuitamente en el Oratorio de San Francisco de Sales, se había escapado del Colegio en una forma ingeniosa, pero poco correcta y su protector, sintiendo en el alma la travesura de su recomendado, que tan mal correspondía a la generosidad de Don Bosco, quiso presentar personalmente sus excusas a Don Bosco y Don Bosco, con su amabilidad característica, le dijo:

—No se preocupe V. por eso; es cosa de poca importancia; a pesar de todo este niño tiene buen corazón y el espíritu de iniciativa que ha manifestado en su evasión, me hace entrever que en la vida no le irá mal del todo, no. (El éxito comprobó más tarde que Don Bosco no se equivocaba.)

Sin embargo, el joven sacerdote seguía mostrándose muy impresionado por el incidente. Entonces Don Bosco le rogó que aceptara hospitalidad en su Casa y que honrara su mesa con su presencia.

Durante la comida, un hecho impresionó profundamente al joven sacerdote. Se celebraba en aquellos días la fiesta de San Francisco de Sales, solemnidad que en aquel entonces renuñaba en el Oratorio de Turin a casi todos los Directores de la naciente Congregación. Así, a la par que se festejaba al Patrono de la Congregación, podían hablar con Don Bosco de los asuntos de las Casas.

Para ganar tiempo, y no quitar de masiado a sus audiencias ordinarias, Don Bosco hacía sentar junto a sí, en la mesa, ya a uno ya a otro de sus di-

rectores forasteros y entre la sopa y el cocido se hablaba de los asuntos de las Casas. Y el Rvdo. Ratti se fijó en un contraste: Mientras los buenos directores, en su ardor juvenil, exponían a veces sus preocupaciones y dificultades con cierta calurosa vivacidad, Don Bosco siempre tranquilo, sonriente, sereno, escuchaba y solucionaba los más delicados asuntos, con palabra sumamente segura y sosegada.

Este hecho debió quedar profundamente grabado en la memoria del joven huésped, pues recordamos que, 4 años después de su elevación al Solio Pontificio, el Rvdo. Ratti, trocado en Pío XI, decía, en una audiencia concedida a un grupo de salesianos: — ¡Oh Don Bosco! Yo también lo vi y lo conocí: era un verdadero hombre de gobierno: ¡Qué calma más admirable!

De esta breve estancia en el Oratorio de Turin, que duró dos días, conserva el Santo Padre los más gratos recuerdos. Se acababa de inaugurar en el Oratorio la gran sala de máquinas de imprenta y mientras el joven Profesor manifestaba su admiración y maravilla ante una empresa de tales proporciones, Don Bosco que lo acompañaba, con cierta legítima satisfacción, le contestó: *En cuestión de prensa y tipografía Don Bosco quiere ir siempre a la vanguardia del progreso.* Frase que también recordó Su Santidad en la citada Alocución.

En otro momento, mientras Don Bosco se entretenía con el huésped en íntima conversación, llegó alguno de sus salesianos para hablarle, y al advertirlo Don Aquiles Ratti, delicadamente, hizo acción de retirarse. Pero Don Bosco cariñosamente lo retuvo.

Como la conversación se prolongaba y entraba en detalles cada vez más íntimos, la delicadeza del joven sacerdote milanés le hizo hacer nueva instancia para retirarse y entonces Don Bosco con una de aquellas frases, en él bastante frecuentes, pero que dejaban honda impresión en el alma, paternamente insistió: — *No no, quédese V. porque lo que ahora oye, no dejará de hacerle algún día bien a V. y también a nosotros.* Aquel y también a nosotros, quedó profundamente grabado en el alma del joven sacerdote, quien amenudo durante su vida se había preguntado cuál sería el verdadero significado de la enigmática expresión y cuando subió al Solio Pontificio la recordaba con particular emoción. ¿Habría quizá Don Bosco entrevisto que aquel joven sacerdote que hospedaba en su casa, llegaría a ser el Supremo Jerarca de la Iglesia?...

Pero la impresión más profunda que el joven sacerdote milanés sacó de su estancia en el Oratorio Salesiano de Turin, fué, sobre todo, la impresión de la santidad de Don Bosco. El pudo observar a Don Bosco en los diversos momentos del día, lo contempló yendo y viniendo en medio de la turba de niños que lo rodeaba, como también en medio de los más intrincados asuntos, lo observó postrado, con la piedad de un serafín, ante Jesús Sacramentado y María Auxiliadora y vió también como aquel anciano, que había consagrado todo el día al servicio de sus hermanos, tenía que robar las horas al descanso, para acabar de despachar los asuntos del día y, a pesar de aquella actividad extraordinaria, a pesar del cúmulo de preocupaciones que lo agobiaban, lo encontró siempre igual a sí mismo, tranquilo,

dulce, bondadoso; porque su corazón y su alma estaban fijos en un mundo superior, de donde a cada instante recibía luces extraordinarias, fuerza sobrehumana.

Inefable recuerdo, que durmió 45 años en la memoria del ilustre huésped, para despertar el día 20 de febrero último, en aquel discurso conmovedor, con que presentó al mundo entero a Don Bosco como astro de primera magnitud en el cielo de la Iglesia y de la Historia.

Algunos días antes de pronunciar este discurso, Pío XI recibió al Promotor de la fe, Mons. Salotti, que iba a hablarle de la Causa de Don Bosco.

«Estudiando minuciosamente esta causa, dijo el citado Monseñor, queda uno más admirado de la intensidad de vida interior que encendía y avivaba aquella llama de apostolado, que de la magnitud y desarrollo maravilloso de la Obra de Don Bosco. Muchos, por desgracia, no se fijan más que en esta Obra exterior y olvidan este edificio sublime de sabiduría cristiana, lentamente levantado por aquella alma sacerdotal, con el ejercicio cotidiano de las virtudes propias de su estado.

Y Pío XI le contestó: — *Algo sabemos Nos de ello; Nos, que en un día le vimos actuar allá mismo, en la cuna de su Obra: Novimus et vidimus... Y en sonora frase latina, digna de San Ambrosio, patrono de su querida Milán, el Papa, ante su interlocutor que atentamente y emocionado le escuchaba, improvisó con los recuerdos de 45 años atrás el más hermoso y justo elogio del Siervo de Dios, Novimus et vidimus...»*



Presbítero Misieri

Inspector Salesiano, quien emprendió los trabajos para hacer del templo un estuche, como decía el Cardenal Cagliero.



Doña Dolores Jiménez de Sanchó, que prosiguió los trabajos del Hospicio y templo, 6 años después de muerto el Presbítero Alvarado.



Don Francisco Jiménez O., quien se hizo cargo de la construcción del edificio llevándolo a cabo en dos años.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

COSTA RICA DENTAL DEP.

Vende Aparatos Eléctricos para DENTISTAS y MEDICOS; y toda clase de instrumentos.

DR. MAX FISCHEL

Teléfono 867 — Apartado 434 — San José, Costa Rica

Fiesta de María Auxiliadora en Cartago

Un Misionero Redentorista ocupará la Cátedra Sagrada los días 23, 24, 25, 26, y 27.

MIÉRCOLES 23

A las 6.15 p. m., Rosario Solemne. Sermón y Bendición. Artística iluminación interior y exterior. Retreta.

JUEVES 24

Día de María Auxiliadora
A las 5 a. m. y a las 7 a. m. Misas Solemne. Cuarenta Horas.
A las 6.15 p. m., como el día anterior.

VIERNES 25

A las 7 a. m., Misa cantada. Cuarenta Horas.
A las 6.15 p. m., como el día anterior.

SABADO 26

Como el día anterior. Por la noche, visita de Altares.

DOMINGO 27

A las 8 a. m., Misa cantada.
A las 8.30 a. m., *Gran procesión de María Auxiliadora.*



El templo de María Auxiliadora

Al viajero que por ferrocarril, camión, o auto va de la capital a la antigua y noble metrópoli, le llamará la atención una esbelta y alta torre blanca rodeada de otras más pequeñas, según lo demanda el estilo gótico. Es la fachada del Santuario de María Auxiliadora, que saluda al que llega a Cartago y le invita a hacerle una visita y en-

tran y se detienen los amantes del arte. Aquello, que el pueblo de Cartago llama un *estuche*, es realmente digno de ser visitado. Y de todas partes vienen a besar las plantas de la Auxiliadora del pueblo cristiano las almas afligidas y necesitadas para implorar su poderosa intercesión o para darle gracias por favores recibidos.

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

Nuevo Surtido de Vinos

Excelente aceite para la mesa

Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dchme

para la bronquitis aguda, tses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Las flores Santoral

I

De la tierra los abrojos encontramos por doquier; Donde volvamos los ojos Anhelantes del saber.

II

Vemos zarza entre lirios y en las rosas suele haber mil espinas de martirios para poderle coger.

III

La violeta con trabajo la podemos descubrir; Pues se encuentra muy abajo Y nunca se la ve abrir.

IV

Encubiertas con sus hojas Nos dan ejemplo en el bien, Recogidas y medrosas Y perfumadas también.

E. Val



Don Jorge Rojas B., Administrador de las Revistas Salesianas que circulan profusamente por todo el país. A él se debe la sección de anuncios con que cuenta El Gris.

TIP. SAN JOSE

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia.

TIENDA BENAVIDES



Escudo de la Congregación Salesiana.



Monseñor Juan Marengo, Salesiano, Internuncio Apostólico en C. A. de 1917 a 1921.



Ilustrísimo Monseñor Stork, de santa memoria, quien en compañía del Excmo. Mr. Cagliarió socorrió a los Salesianos con motivo del terremoto del 4 de mayo de 1910.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

"La Montaña"

"Ciclo Cartago"

FERNANDO HERRERA M.

TELEFONO Nº 10

CARTAGO

Abarrotes de toda clase
Artículos de primera necesidad.
Café Molido a su vista.
NUESTRO LEMA,
buen artículo, buena pesa
y atención para el cliente.

ALQUILER de BICICLETAS
CATRES EN TODO TAMAÑO
Bicicletas de varias marcas
Motocicletas Harley DAVIDSON
Las famosas máquinas para coser VESTA
COCINAS DE HIERRO
Todo a pagos facturables.

CARTAGO
TELÉFONO 7

"EL CONSTANTE"

COSTA RICA

C. CROCERI & Cº

APARTADO 18

VINOS PARA CONSAGRAR

Acabamos de recibir de las bodegas de López Hermanos de Málaga, que ofrecemos a los precios más bajos de plaza.

Aprobado por el Obispo de Málaga, Dr. Juan Muñoz Herrera
Consulte precios. = Le conviene

Fiesta Religiosa que la Parroquia de Barba dedicará al Glorioso San Isidro

Sábado 26

12 horas, disparo de bombetas.

18 horas, Rosario solemne, sermón, letanías y Salve.

Domingo 27

8 hs. Procesión con la Imagen.

8½ hs. Misa Solemne con Vestidos y Panegírico.

9½ hs. Reunión de carretas y animales, y desfile frente al Templo.

10 hs. Bendición de bueyes y demás animales.

18 hs. Rosario de conclusión de la fiesta.

Sesión de la Cruz Roja

El martes se reunió extraordinariamente esta sociedad. En la sesión se tomó nota del nombramiento hecho en Paramá como delegado en la persona de don Ernesto Quirós Aguilar.

La credencial respectiva fué presentada y reconocida.

Aquí habrá una delegación permanente a fin de atender a los pañameños y recíprocamente a los costarricenses en la república vecina.

Congratulamos a don Ernesto por la distinción recibida.

Papel tapiz de todos los gustos
Géneros de colchón doble ancho.
Alfombras pequeñas para dormitorio.
TIENDA DE BENAVIDES

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

AL VUELO

= Dicen que la película Noche Nupcial es lúbrica. Poro hubo gentes que aplaudieron y muchos chiquitos en el gallinero la noche del estreno.

= Eu el Zapote los ebrios pululan en las taquillas. Pero se sabe que el agente de policía no duerme allí, sino en San Sebastián.

= La fiebre de huesistas no se calma. Pero ni con otra elección de don Cleto.

= Los chuscos al ver la pavimentación con amisiette frente a Robert y a la Joyería Rojas dicen: Qué caray. Ni que Amiceta ni nada. Estas son puras piedras de Piedras Negras.

mentación con amisiette frente a Robert y a la Joyería Rojas dicen: Qué caray. Ni que Amiceta ni nada. Estas son puras piedras de Piedras Negras.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Suscríbese a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

No Bote su Dinero

En Tabacos que no le Satisfacen

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador; en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo "Palmaréño" de Víctor

Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios

CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmares y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmaréño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por **VICTOR MANUEL HIDALGO**
(De Venta en Todas las Pulperías)